



たかといちどいだよい

令和6年7月 第105号
たかといちどい保育園

旅立ち ～うさぎグループからの手紙～

小さいのちをいつくしむ、子どもたちの素敵な姿を描いた手紙が届きました。ご紹介します。

5月に3歳児のおばあちゃんから、あおむしを4匹いただいて、子どもたちと保育室で育てることになりました。子どもたちは生き物を育てることに興味津々で、「あおむしってどうやってそでてるのかな」「どんなエサをたべるのかな」「おおきくなったらなにになるのかな」と期待に胸を膨らませていました。

透明なプラスチックケースで育てているので、中の様子もよく見えて、様々な驚きや発見があります。図鑑で調べる子どもたちもいて、柑橘系の葉っぱを食べることを知り、葉っぱを匂って「なんかいいにおいするね」と話していました。もう一つ気になったことは、あおむしがたくさんウンチをするということです。出る瞬間を見逃さない子どもたちは「また、でたよ」「みんなみて～!」「いっぱいごはんをたべているからかな」と嬉しそうでした。また、あおむしがサナギになる前に、ベチャットしたウンチになり、「いつもとちがうウンチだよ」「いろも、みどりになっているよ」としっかり観察していました。

毎朝登園すると、まずあおむしのケースを見に行き、観察する日々です。6月10日(月)午前9時16分、1匹が大空へ旅立ちました。「げんきでねえ」と手を振りながら、「さみしくなってきた」とつぶやく子どもたち。アゲハチョウは 幼虫、サナギから成虫へと成長したのち、約2週間でその一生を終えます。今回は、3匹の旅立ちを見送ることができました。



7月の予定

眼科健診 (4.5歳児)	2日 (火)	誕生会	3日 (水)
七夕の会	5日 (金)	救急訓練	11日 (木)
発育測定	16日 (火) ~ 18日 (木)	ゆめっこデー (5歳児)	20日 (土)
避難訓練	27日 (土)	体育あそび	4日 (木)・25日 (木)



あそび



好きな玩具や絵本を見つけ、手に取って楽しそうに遊んでいるあさひぐみの子どもたち。保育士が遊び方を見せると同じように真似をしたり、気になる絵本を見つけると、「よんで～」と保育士のもとに持ってきたりなど、保育士とのやりとりを喜びながら機嫌よく遊ぶ姿が見られました。喃語や、身振り手振りで思いを伝えようとする姿を受けとめ、一人ひとりとゆったりと関わりながら今後も様々な遊びに丁寧に誘いかけていきたいと思えます。

少しずつ気温が高くなり、汗をかくことが多くなってきました。今月は、たくさん体を動かして遊んだ後は体拭きや沐浴をし、快適な環境の中、暑い夏を心地良く過ごせるようにしていきたいと思えます。

今月のねらい：体拭きや沐浴をし、心地良く過ごす

たのしいね



くらし



先月は、ピーマンや人参、オクラ、なすびなどの野菜に触れました。「これなあに?」「はやくさわらせて～」と手を出し興味津々の子どもたち。「どんな匂いがするかな?」「かたかな?」等問いかけると、「おいしいにおい」「かたい」など感じたことを伝えていました。切った野菜にも触れてみると、種があることに気付いたり、ちぎってみたりと五感をフルに働かせ楽しんでいました。給食に、同じ野菜が出てくると、「にんじんあった」「おいしいね」と興味を示し、スプーンや手づかみで意欲的に食事をしていました。今後も一人ひとりの意欲的に食事をする姿を十分に認め、楽しんで食事ができるようにしていきます。

今月は、ズボンの着脱や手洗いなど、様々な身の回りのことに丁寧に誘いかけ、保育士と一緒に取り組む中で、少しずつ自分でできる喜びを感じられるようにしていきます。



じぶんでたべるよ

どんなにおいかな?



今月のねらい：保育士と一緒に、衣服の着脱や手洗いをしようとする



くらし



先月は、片栗粉や氷などの感触遊びをしました。さらさらとした片栗粉に水を入れた時のトロロとした感触や、氷の冷たさなどを味わうと「とろとろになってる～!」「つめたくてきもちいい～」と思ったことを言葉でたくさん表現していました。これからも、感触の面白さや感じたことを友だちと共有する楽しさが味わえるように、いろいろな感触遊びを取り入れていきます。

最近、シャツやズボンなどを脱ぐ際に、裏返しになることがよくあります。今月は、自分で脱いだ際にも裏返しにならないように、衣服の脱ぎ方を丁寧に伝えていきます。



さらさらだ!

つめた～い



今月のねらい：裏返しにならない衣服の脱ぎ方を知る



きりんグループ



6月は、マナーを守って楽しく食事ができるように、皿の上手な持ち方を認めたり、「足を下につけようね」と伝えたりしました。再度マナーについて話をすると、皿を持って食べることや椅子に座った時の姿勢など、子ども同士が伝え合う姿もありました。食事の際には、張り切って背中を伸ばして、かっこいい姿勢を意識していました。姿勢だけでなく、他のマナーも意識して、片方の手で皿を持ってこぼさずに食事していました。これからも習慣づくように、十分に認め、丁寧に関わっていきます。

7月は、プール遊びや水遊びなど水に触れたり、寒天や片栗粉の感触遊びをしたりして夏ならではの遊びを存分に楽しめるようにしていきます。



おさらをもって
しょうずにたべるよ



今月のねらい：友だちと夏ならではの遊びを楽しむ



うさぎグループ



動物など様々な生き物に興味がある子どもたち。みんなで話し合い、うさぎグループの部屋を様々な生き物が住んでいるジャングルや森に変身させることになりました。「かべをみどりにしないと!」「もりってくらいところよね」とイメージしたことを言葉で伝え合う姿も見られました。子どもたちで協力し合って大きな模造紙を筆や手形で大胆に色付けして楽しみました。天井が緑色になりジャングル感が出ると子どもたちも大喜びで、もっとジャングルみたいになるためにはどうしたらいいのかを考える様子も見られました。今後も子どもたちと一緒に様々な動物を作り、子どもたちのイメージするジャングルにしていきたいと思います。

今月は、食後の歯磨きやうがいを丁寧にできるように、そばで仕方を伝えていきたいと思います。

今月のねらい：歯磨きを丁寧にしようとする



もりみたいだね



ぞうグループ



先月はルールのある、ゲームや鬼ごっこを楽しみました。子どもたちお気に入りの遊びは『だるまさんがころんだ』や、親子遠足でも楽しんだ『フラフープくぐり』です。勝ち負けを経験する中で、悔しくて涙をする姿も見られます。嬉しい時も、悔しい時もそっと傍で思いを受け止め、色々な経験を積み重ねていけるようにしていきます。また、様々な遊びを取り入れ、遊びをさらに広げて楽しめるようにしたいと思います。

先月からお寿司屋さんごっこを楽しんでいます。自分たちでお寿司屋さんには何が必要かを考えながらいろいろ作っています。今月はお寿司屋さんごっこをする中で、友だちと協力して遊ぶ楽しさが味わえるよう、やりとりを見守り、必要に応じて仲立ちしていきます。



だるまさんがころんだ



がんばれ〜



アイスとりゲーム



今月のねらい：友だちと協力して遊ぶことを楽しむ

にじぐみ

≪ 箸に挑戦しています！ ≫



にじ組では、4月からスプーンの「上手持ち」ができたから「下手持ち」ができるように一人ひとりに合わせて援助してきました。6月は「3点持ち」にも挑戦しました。保育士が見本を見せると「ばんばんのてってこう？」と持ち方真似をしていました。繰り返し持ち方を伝えていくと、子ども同士で教える姿も見られ、意識づいてきたように感じました。



こうやってもつよ



3点持ちをする子どもが増えてきたので、箸を使った遊びを取り入れました。補助箸を使ってフェルト玉を移動させる遊びです。苦戦しながらもうまくつかむことができると、とても喜んでいました。箸を使っての食事に繋がるように、こうした活動を通して箸の持ち方を学んだり、指先の感覚を養ったりできる遊びをたくさん取り入れていこうと思います。

できるかなあ？



≪ 私のLA旅行記2024！ ≫



GWに大学時代の友人と念願のアメリカ、ロサンゼルスに行ってきました！コロナ禍以来久しぶりの海外旅行、今月はその様子をお届けします。

まずは、1番楽しみにしていたディズニーランド&アドベンチャーパーク！国内外問わずディズニーパークが大好きなので、日本や他の国のディズニーにはないエリアやアトラクションがたくさんあり、特にスターウォーズのエリアが壮大！映画に登場するミレニアムファルコン（宇宙船）は、細部まで再現され、その大きさに驚きました。このために全作予習した甲斐がありました！



ドジャースタジアムは話題の大谷翔平選手目当てに、現地ファンや日本人観光客の熱気で溢れていました。キャップにユニフォーム、日本円で約2500円の缶ビールを片手に準備万端で臨み、試合は4-3で見事ドジャースが、アトランタ・ブレーブスに勝利！ちなみに翌日の試合で、大谷選手はホームランを2本打ったそうです。（見たかったー）

他にもベニスビーチ、サンタモニカ、ハリウッド観光などをして、買い物や現地のグルメを楽しみました！円安とインフレで、物価の高さには驚きましたが、とっても楽しい思い出になりました。皆さんのおすすめ海外旅行先があれば、ぜひ教えてください！

山内 実季